

Chronique des Revues

SOMMAIRE.—NÉCESSITÉ DU TRAVAIL POUR LES ENFANTS, d'une *Lettre pastorale* de S. E. le cardinal Mercier, *Questions Actuelles* (6 mars 1909).—LE TRANSFORMISME ET LA FOI, du *Feuilleton de l'Univers* (24 mars 1909), par L. Wintrebert.—LES FALSIFICATIONS BIOLOGIQUES DE HAECKEL, de la *Semaine de Paris*, par L. Collin (20 mars 1909).—OPINIONS CHINOISES SUR LES BARBARES D'OCCIDENT, par le *Commandant Harfeld*, dans le *XXe siècle* (9 mars 1909).—L'INFLUENCE D'UN COMÉDIEN—M. COQUELIN, par M. Paul Adam.—CHEZ L'ÉVÊQUE DE JEANNE D'ARC, par M. Léo Archer du *Gaulois* (10 avril 1909).—UNE STATUE À MME DE SÉVIGNÉ, par M. Emile Faquet, de l'Académie française (20 mars 1909).

NÉCESSITÉ DU TRAVAIL POUR LES ENFANTS, d'une *Lettre pastorale* de S. E. le cardinal Mercier, *Questions actuelles* (6 mars 1909).—L'éducation des enfants reste le grand devoir d'un peuple qui ne veut pas mourir. Ce devoir, comme tant d'autres, peut s'envisager sous de multiples aspects. Il en est un, dans l'importante *Lettre pastorale* du cardinal-archevêque de Malines que nous signalons, qui paraîtra à beaucoup être chez nous d'une application très pratique. Les Canadiens français sont pour la plupart les fils de leurs oeuvres. Après la Cession, il n'est resté au Canada que peu ou point de ces grandes familles où il n'est besoin que de naître pour être bien partagé de la fortune. Cultivateurs, colons, modestes ouvriers ou manoeuvres, nos pères d'après 1760 n'avaient guère de richesses. Mais ils étaient travailleurs et ils se sont fait—et à nous aussi—une bonne place au soleil. Or, plus d'un observateur a remarqué que trop souvent hélas! ceux qu'on peut appeler au moins dans un sens relatif nos *fils de famille* sont loin de marcher sur les traces laborieuses de leurs père et mère. Tel, par exemple, avait su s'élever dans la hiérarchie sociale, s'amasser quelques biens, faire instruire ses enfants—lui qui n'était pas instruit—et voilà que les petits-fils déchoient, mangent revenu et capital et... retournent à l'obscurité, pour ne rien dire de plus. De quoi cela dépend-il? De plusieurs causes sans doute. En voici une qui est d'un penseur éminent. Le cardinal Mercier s'adresse